



MEMORIA
HERMANDAD
AÑO 2023

Hermandad Dominicana y Cofradía de Nazarenos de
Nuestro Padre Jesús de la Piedad en su Sagrada
Presentación al Pueblo, María Santísima de la Estrella,
Nuestra Señora del Rosario y Santo Domingo de
Guzmán.

VOCALÍA DE CULTOS Y ESPIRITUALIDAD

Esta Vocalía es la encargada de organizar y preparar los Triduos de nuestros Sagrados Titulares, Fiestas Estatutarias en honor de Nuestro Padre Jesús de la Piedad y María Santísima de la Estrella, Vigilias de Adoración al Santísimo, Eucaristías de primeros de mes, etc. todo ello de forma activa y directa, en perfecta sintonía con predicadores y oficiantes de las citadas celebraciones.

El primer Culto al que acude nuestra Hermandad, es la celebración el día 7 de enero, a las 19:30 horas de la tradicional sabatina de primeros de mes.

El día 4 de febrero a partir de las 19:30 horas, se celebra Eucaristía para conmemorar la Festividad de LA CANDELARIA. Durante la misma se presentaron ante la Virgen **a los niños más pequeños** para que recibieran la protección de María, teniendo esta celebración el carácter de sabatina de primeros de mes.

El día 22 de febrero de 2023, Miércoles de Ceniza, comienza la cuaresma, y nos unimos a la celebración de la Eucaristía e Imposición de la Ceniza que se realiza en la Catedral de Jaén, presidida por el nuevo Obispo de Jaén, D. Sebastián Chico Martínez. Posteriormente se realizó el vía crucis con la venerada imagen de Ntro. Padre Jesús de la Salud, de la Hermandad de la Borriquilla, desde nuestro templo Catedralicio hasta la Iglesia de Belén y San Roque.

El día 25 de febrero a las 18:00 horas tiene lugar la VIGILIA DE ADORACIÓN AL SANTÍSIMO, celebrándose a continuación Misa de Hermandad.

Los días 10, 11 y 12 de marzo, a partir de las 19:30 horas, tiene lugar en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción de las RR.MM. Dominicas, el Triduo Estatutario en honor a N.P. Jesús de la Piedad, en su Sagrada Presentación al Pueblo, oficiado por Rvdo. Sr. D. Juan Pedro Moya Haro, párroco de Nuestra Señora de la Asunción de La Guardia de Jaén y Delegado Episcopal de Pastoral Universitaria.

El día 19 de marzo, en horario de 12:00 horas a 21:30 horas, se celebra, en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción, se celebra la solemne veneración (Besapie a Ntro. Padre Jesús de la Piedad y Besamanos a María Stma. de la Estrella).

El día 29 de marzo, a partir de las 21:30 horas tiene lugar el solemne traslado de la imagen de María Stma. de la Estrella a la Casa de Hermandad, para su entronización en el paso de palio.

El día 30 de marzo, a partir de las 20:30 horas, tiene lugar el piadoso Via-Crucis, con la imagen de Ntro. Padre Jesús de la Piedad, por las calles adyacentes a nuestra Casa de Hermandad, para posteriormente ser entronizado en su paso de misterio.

El día 2 de abril a las 10:00 horas celebramos la tradicional misa de Hermandad del Domingo de Ramos y Acto de las Espigas, en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción de las RRMM. Dominicas.

Durante los días 6, 7 y 8 de Abril, se celebra el Triduo Pascual junto con la Comunidad de RRMM Dominicas, en la Iglesia Conventual de la Concepción.

El día 7 de mayo, a las 12:00 horas acompañamos a nuestra comunidad de RRMM Dominicanas para celebrar la festividad de la Rosa.

El día 20 de Mayo a las 19:00 horas, tiene lugar la celebración del Rosario Vespertino con María Santísima de la Estrella. Al finalizar el mismo tuvo lugar la Misa de Hermandad y Acción de gracias por el curso cofrade.

El día 4 de junio, a las 12:00 horas, tiene lugar en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción la Fiesta Estatutaria en honor a Ntro. Padre Jesús de la Piedad y Función Principal de Instituto.

El 8 de agosto se celebra a las 20 horas, acompañando a nuestra comunidad de RRMM Dominicanas, la Eucaristía con motivo de la Festividad en honor a Santo Domingo de Guzmán.

El 8 de Septiembre a las 20:00 horas, tiene lugar, en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción de las RR. MM. DD., la SOLEMNE FIESTA DE ESTATUTOS EN HONOR DE MARÍA SANTÍSIMA DE LA ESTRELLA, oficiada por nuestro Capellán D. Blas Pegalajar González.

Durante los días 29, 30 de septiembre, a partir de las 20:00 horas y 1 de Octubre a las 12:00 horas, participamos en el Solemne Triduo en Honor a Ntra. Sra. del Rosario, celebrándose en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción.

El día 7 de octubre, en horario de 12:00 a 14:00 horas y de 17:00 a 20:00 horas, tiene lugar la Veneración a la Virgen del Rosario. Una vez finalizado el mismo tiene lugar la celebración de la Función Principal de la Cofradía del Rosario.

El 2 de Noviembre, a las 20:00 horas, se celebra MISA DE DIFUNTOS que fue aplicada por el eterno descanso de los cofrades de nuestra Hermandad fallecidos durante el presente curso cofrade.

Durante los días 17 y 18 de Noviembre, a partir de las 19:30 horas y 19 a partir de las 12:00 horas, del mes de Noviembre se celebra, el SOLEMNE TRIDUO ESTATUTARIO EN HONOR DE MARÍA SANTÍSIMA DE LA ESTRELLA en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción de las Reverendas Madres Dominicanas, ocupando la Sagrada Cátedra nuestro Capellán Rvdo. Sr. D. Blas Pegalajar González. Durante la celebración del día 18, se llevó a cabo el juramento de los cofrades de pleno derecho. El día 19, como prueba de fidelidad a nuestra Hermandad, se hizo entrega de la reproducción de las manos de Nuestro Padre Jesús de la Piedad, en plata de ley, a los cofrades que cumplían su XXV Aniversario como cofrades de nuestra Hermandad.

El día 22 de Noviembre tuvimos la oportunidad, junto con los miembros de nuestra Agrupación Musical, de celebrar el día de Santa Cecilia, el acto comenzó a las 20:00 horas en nuestra Iglesia Conventual.

El día 8 de Diciembre, a las 9 horas celebramos la Festividad de la Purísima Concepción de María, advocación muy ligada a la Comunidad de nuestras queridas Madres Dominicanas, celebrando una Eucaristía en su honor.

El día 24 de diciembre, a las 20:00 horas nos unimos a la Comunidad de RRMM. Dominicanas para la celebración de la tradicional Misa del Gallo.

En todos aquellos cultos que se han podido celebrar, tanto de forma presencial como retransmitidos a través de internet, ha participado nuestro CORO para aportar sus notas musicales en forma de oración

Hacemos notar que todos los primeros sábados de mes, cuando la situación sanitaria así lo ha permitido, se celebra la Sagrada Eucaristía en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción precedida del rezo del Santo Rosario y que todos los martes no festivos se abre la Capilla de 19:00 a 20:00, para que todo aquel cofrade y devoto pueda acercarse a rezar ante nuestros Sagrados Titulares.

MANIFESTACIONES PÚBLICAS

Esta Vocalía organiza los siguientes actos durante el año 2023.

El día 24 de febrero, a las 20:30 horas, se lleva a cabo la Presentación del Cartel a cargo de Dña. Beatriz Rodríguez Millán y del Boletín Cuaresmal 2023, a cargo de D. Amador Morillas Consuegra, a partir de las 21:00 horas en el Salón de Actos de la Agrupación de Cofradías y Hermandades de la Ciudad de Jaén.

El día 5 de marzo, tiene lugar el XXXIX Pregón de Exaltación a María Stma. de la Estrella, a cargo de Dña. María Dolores Galán Gallego, a partir de la 12:00 horas en el Teatro Darymelia, con la Participación de la Agrupación Musical Ntro. Padre Jesús de la Piedad en su Presentación al Pueblo "La Estrella".

Finalizado el Pregón, se hace entrega a la entidad Caja Rural de Jaén, de la Insignia de Oro de la Hermandad, máxima distinción que otorga esta Hermandad, por su disposición, generosidad y compromiso demostrado a lo largo del tiempo con la hermandad siempre que se ha solicitado su colaboración. Esta distinción fue recogida por el Sr. D. Juan Gallego Cobo, Director comercial de la Entidad Caja Rural de Jaén.

A continuación de este acto tan emotivo para nuestra Hermandad, tuvo lugar la tradicional comida de confraternización.

El día 1 de Abril tiene lugar la tradicional Exposición de pasos en la Casa de Hermandad, a partir de las 17:30 a 21:00 horas, donde se dieron cita, nuestro grupo joven para realizar su tradicional ofrenda de flores, cofrades y amigos para contemplar nuestros pasos procesionales una vez concluidos todos los trabajos de montaje de los mismos. Asimismo nos visitaron Hermandades de nuestra capital para realizar una ofrenda floral ante nuestras imágenes titulares.

El día 2 de abril tiene lugar una vez concluida nuestra tradicional misa en la mañana del Domingo de Ramos, el acto de las espigas. Colocándose a los pies de nuestra venerada imagen las espigas representativas de la Comunidad de RRMM. Dominicas. Asimismo, la reliquia de Santo Domingo de Guzman se coloca en las manos de María Stma. de la Estrella.

En el mes de septiembre se publica el ejemplar número 5 de la Guía Informativa "Piedad", en la que se recogen todos los actos, cultos que se pretenden llevar a cabo entre los meses de Septiembre de 2023 hasta el final de la cuaresma del año 2024 y otras informaciones importantes para general conocimiento de todos los cofrades.

El día 2 de octubre nos unimos a nuestra Cofradía Hermana del Rosario para participar en su procesión penitencial, a partir de las 18:00 horas.

PROCESION PENITENCIAL

Se trata de la manifestación pública de nuestra fe, demostrando en la misma nuestro compromiso como cristianos, miembros de la Iglesia, en la que tenemos que ofrecer nuestro testimonio en forma de Misión a todas las personas que nos contemplan.

Asimismo debemos demostrar nuestra capacidad de organización, trabajo y adaptación a cualquier circunstancia que pueda aparecer en el devenir de la misma.

El día 2 de Abril tiene lugar nuestra Procesión Penitencial, a partir de las 16:15 horas, la cual se desarrolla con total normalidad no destacando ningún hecho relevante en la misma.

VOCALIA DE CARIDAD

Al igual que el año pasado desde esta Vocalía, vuelve a agradecer la desinteresada colaboración prestada por todos y cada uno de sus colaboradores que entregan su tiempo para poder para esta noble tarea de ayudar al prójimo, seña de identidad de un cristiano comprometido.

Comienza al año 2023, realizando la entrega, en día de la Epifanía del Señor, con la entrega del tradicional roscón de Reyes a nuestras RRMM Dominicas.

El 4 de febrero, con motivo de la festividad de la Candelaria, se organiza junto con el Grupo Joven, una Chocolatada solidaria.

El día 12 de Febrero tiene lugar el I Certamen Benéfico de Bandas, en la Plaza de la Purísima Concepción, a partir de las 12:30 horas. Con la actuación de la **Banda de Cornetas y Tambores Santísimo Cristo de la Expiración**, la **Asociación Cultural Musical «Lázaro Rueda»** (Los Villares), y la **Agrupación Musical Nuestro Padre Jesús de la Piedad en su Presentación al Pueblo «La Estrella»**. La Hermandad instalará barra y plancha para ofrecer bocadillos y bebidas a los asistentes, cuyo beneficio económico se destinará íntegramente a la Bolsa de Caridad de la Hermandad.

Durante el tiempo de Cuaresma, se realiza la tradicional campaña de recogida de leche destinada al banco de alimentos y a la Comunidad de RRMM. Dominicas.

El día 18 de Febrero se celebra, Ensayo Solidario a partir de las 10:00 horas, con el objeto de realizar una recogida de alimentos, cuyo recorrido será el siguiente: plaza Purísima Concepción, Nuestro Padre Jesús de la Piedad, Pilar de la Imprenta, García Requena, Francisco Coello, Los Peñas, Pozo, Cañuelo de Jesús, Carrera de Jesús, Conde, Frente a Jesús, Merced Alta, Almendros Aguilar, Madre de Dios, Maestra, Plaza de la Audiencia, Colón, Álamos, Plaza San Francisco, Ramón y Cajal, Manuel Jontoya, Ejido Alcantarilla, Molino Alcantarilla, García Requena, Pilar de la Imprenta, Nuestro Padre Jesús de la Piedad, plaza de la Purísima Concepción.

El día 17 de junio, tiene lugar la tradicional cena benéfica, cuyo objetivo es recaudar fondos para la bolsa de caridad de la Hermandad.

En el mes de Junio de 2023, se realizó la campaña de recogida de alimentos por los establecimientos del barrio y en los supermercados Mas y Mas. Los alimentos recogidos se entregan a nuestras RRMM Dominicas, y familias del barrio integradas en Caritas

El día 16 de diciembre a partir de las 20:00 horas, y en la plaza de la Purísima Concepción, tiene lugar la Zambomba de Navidad, con la actuación de Darío Chica, con el patrocinio de la Caja Rural de Jaén y la colaboración del Patronato de Cultura, Turismo y Fiestas del Excmo. Ayuntamiento de Jaén.

En el mes de Diciembre, a través de Caritas Interparroquial, se nos han asignado varias familias para prepararles cestas con productos típicamente navideños para que tengan una navidad un poco más digna. También se ha ayudado a otras familias cercanas a nuestra Hermandad, y a las RRMM Dominicas, haciéndoles entrega de las mencionadas cestas.

VOCALIA DE FORMACIÓN

Esta Vocalía continúa elaborando las VENTANAS DE FORMACIÓN, con periodicidad mensual, que se difunde por medios electrónicos a través de la página web y redes sociales de nuestra Hermandad.

El día 27 de enero tiene lugar la Conferencia bajo el título “Encontrarte en la Palabra”, a cargo de D. Vicente Esplugues, sacerdote del Verbum Dei, a las 20:00 horas en salón de actos de la Agrupación de Cofradías y Hermandades de la ciudad de Jaén.

El día 18 de noviembre, a partir de las 18:00 horas se lleva a cabo la charla de formación para los hermanos de Pleno derecho, en la Casa de Hermandad.

El día 18 de noviembre, a partir de las 18:30 horas charla en la Casa de Hermandad, bajo el título “Una Experiencia de Vida”, organizada por la vocalía de formación y el Grupo Joven, donde cofrades de nuestra ciudad nos trasladan su experiencia al haber participado en la JMJ de Lisboa, que tuvo lugar en el mes de agosto.

GRUPO JOVEN

Comienza el año 2023, con la celebración el día 4 de febrero, de la festividad de la candelaria, donde nuestros pequeños cofrades han sido presentados ante María Stma. de la Estrella.

Día 25 DE marzo tiene lugar, en nuestra casa de hermandad del tradicional Taller de Cuaresma "Aromas a Semana Santa" con el Grupo Infantil.

Día 1 de Mayo. Con motivo de la festividad de la Cruz de Mayo se realiza una Convivencia-Taller "Cruces de Mayo" con Grupo Infantil.

Día 24 al 28 de Julio tiene lugar en el Paraje de las Nogueras en Santa Elena del Campamento de Verano "Piedad y Estrella".

Día 23 de Septiembre se realiza una Oración Inicio de Curso y Misa Acción de Gracias por los Campamentos de Verano, en la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción.

Día 22 de Octubre tiene lugar, con motivo de la feria de San Lucas, una Comida de Convivencia Grupo Joven en la caseta de la Cofradía de la Magdalena ubicada en el recinto ferial.

Del Día 22 de Noviembre al 10 de Diciembre, tiene lugar el Concurso de Felicitaciones navideñas 2023.

Día 2 de Diciembre, se realiza en la Casa de Hermandad, el Taller de Adviento "Corona de Navidad", destinado al Grupo Infantil.

Día 22 de Diciembre se realiza una Visita a los Belenes instalados en la ciudad.

AGRUPACIONES MUSICALES

Agrupación Musical Ntro. Padre Jesús de la Piedad, en su Presentación al Pueblo (La Estrella)

Mes de Enero:

Día 5. Cabalgata de Reyes - Jaén.

Mes de Febrero:

Día 12. I Certamen Benéfico Piedad y Estrella - Jaén.

Día 18. Ensayo solidario Hermandad Piedad y Estrella - Jaén.

Día 19. II Certamen Sones para un Barrio - Granada.

Día 25. Concierto Santuario de los Gitanos - Sevilla.

Mes de Marzo:

Día 5. XXXIX Pregón de Exaltación a María Stma. de la Estrella - Jaén.

Día 17. Concierto en casa de Germán Ortega para el estreno de la marcha 'En Tu Mayor Dolor' - Jaén.

Día 18. IV Concierto de Marchas Procesionales Teatro Tomás Barrera - La Solana (Ciudad Real).

Día 19. Concierto Enclave de Fe - Consejo de Bandas Ciudad de Jaén.'

Mes de Abril:

Día 2. 'Sábado de Pasión' - Albox (Almería).

Día 3. 'Domingo de Ramos' - Jaén.

Día 5. 'Martes Santo' - Jaén.

Día 6. 'Miércoles Santo' - Andújar (Jaén).

Día 7. 'Jueves Santo' - Jaén.

Día 8. 'Viernes Santo' - Paradas (Sevilla) // Vélez-Málaga (Málaga).

Día 10. 'Domingo de Resurrección' - Jaén.

Día 29. Traslado Virgen de la Capilla - Jaén.

Mes de Mayo:

Día 20. Rosario Vespertino de María Stma. de la Estrella - Jaén.

Mes de Junio:

Día 10. Magna Procesión Virgen de la Capilla - Jaén.

Mes de Septiembre:

Día 16. Santa Eufemia - Antequera (Málaga).

Día 17. Santísima Vera Cruz de Abajo - Paterna del Campo (Huelva).

Día 30. Salud de San Pablo - Sevilla.

Mes de Octubre:

Día 6. Francisco de Asís - Martos (Jaén).

Día 28. Ofrenda Musical a Nuestro Padre Jesús Nazareno de la Salud - Málaga.

Agrupación Musical Juvenil María Stma. de la Estrella

Mes de Junio:

Día 25. Santísimo Cristo del Perdón de la Asomada.- Jaén.

OTRAS ACTIVIDADES

El día 12 de enero tiene lugar, en nuestra Casa de Hermandad la Igualá de Costaleros del paso de Palio a las 21:00 horas.

El día 13 de enero tiene lugar la Igualá de Costaleros del paso de Misterio a las 21:00 horas.

El día 31 de enero en la reunión de Junta de Gobierno se aprueba la concesión de la insignia de oro, la máxima distinción que otorga esta cofradía, a la Caja Rural de Jaén, por su disposición, generosidad y compromiso demostrado a lo largo del tiempo con la hermandad siempre que se ha solicitado su colaboración

El día 31 de marzo tiene lugar, en la Casa de Hermandad Retranqueo a partir de las 21:00 horas.

Durante los días 5, 6 y 7 de Mayo tiene lugar la celebración, en la Casa de Hermandad, la celebración de la Cruz de Mayo, para lo cual se instala la tradicional Cruz, así como una barra para tener una convivencia con todos los hermanos.

El día 15 de septiembre tiene lugar, en la casa de Hermandad, la igualá de costaleros del paso de la Virgen del Rosario, con gran afluencia de personas.

El día 24 de septiembre se organiza la VI Caminata Piedad y Estrella, por el paraje de la Cañada de las Hazadillas y el Mirador del Campanario, actuando de monitores D. Antonio Valenzuela y Dña. Pilar Carrasco.

Con motivo de la Feria y Fiestas de San Lucas, se realizaron dos comidas en nuestra casa de Hermandad, los días 18 y 22 de Octubre para disfrutar del ambiente festivo y de confraternización entre nuestros cofrades y amigos.

El día 23 de Diciembre, a partir de las 17 horas, se realiza por nuestro Coro, una interpretación de villancicos que son ofrecidos a la Comunidad de RRMM. Dominicás.